
CONSEMAC 
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de 

Janeiro 
 

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação 
 

Ata de reunião ordinária  
Data: 16 de novembro de 2010 

Pauta: 
 
1 – Apresentação do parecer sobre a APA das Tabebuias para 
apresentação ao CONSEMAC. 
2 – Visitas As Unidades de Conservação. 
3 - Diagnóstico DA Guarda Municipal – GDA's. 
4 – Normas de Uso do Monumento Natural. 
5- Assuntos Gerais 
 
Presentes: 
SMAC/CPA/GUC –  Frederico Moraes (substituindo Isabela Lobato - 
férias) 
CONSEMAC – Nassim Boukai 
GAE – Gustavo de Paula 
FAMRIO – Abílio Tozini 
FEMERJ – Júlio Mello 
FPJ – Flávio Telles 
SMU – Mariana Barroso 
 
Convidados:  
Luiz Eduardo Pizzotti (Coordenador de Proteção Ambiental)para e 
Lilian Jordão (SMU/GPL-4) 
 
Ausentes sem justificativa: 
APEFERJ  
GRUDE  
SENGE-RJ  
 
ITEM 01 – Apresentação do parecer sobre a  APA das 
Tabebuias 
 
Gustavo (GAE) apresenta o parecer o qual teve as indicações 
aprovadas pelos integrantes da Câmara Técnica e que serão 
apresentadas na reunião do CONSEMAC em 14/12. Luiz Pizzotti 
(Coordenador MA/CPA) fez observações quanto a indicação referente 
a aplicação da multa que foi suspensa.  
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ITEM 02 – Visita as Unidades de Conservação 
 
Frederico (MA/CPA/GUC) distribui aos presentes a relação de UC's a 
serem visitadas pelos integrantes da Câmara. Luiz Pizzotti destaca a 
necessidade de revisão  sobre as UC's existentes dentro dos conceitos 
estabelecidos pelo SNUC. Lembrou que devem ser avaliadas também 
áreas no município em que deveriam ser criadas  UC's, como no caso 
da Serra de Inhoaíba, uma vez que a Câmara Técnica pode contribuir 
muito nestas avaliações. Abílio (FAMRIO) mostrou preocupação 
quanto a conservação de áreas que possam a não ter mais o “status” 
de UC's. Os integrantes ficaram de avaliar o roteiro proposto para 
decidir na próxima reunião. Nassim (CONSEMAC) lembrou sobre a 
apresentação da GUC sobre o Diagnóstico das UC's na reunião do 
CONSEMAC de 14/12. Frederico (GUC) se comprometeu a 
disponibilizar para o CONSEMAC o quadro resumo dos atributos da 
UC's sob tutela do Município, elaborado pela Isabela. 
 
ÍTEM 03 – Relatório da Guarda Municipal – GDA's. 
 
O inspetor Zacarias (GM/GDA), devido a compromissos externos não 
pôde esperar o início da reunião. Logo, a sua participação foi adiada 
para a próxima reunião da Câmara Técnica. 
 
ÍTEM 04 – Normas de uso do Monumento Natural. 
 
Não foram discutidas em virtude de dúvidas quanto a divulgação das 
mesmas aos membros da Câmara Técnica. 
 
Ítem 04 – Assuntos Gerais. 
 
Frederico (MA/CPA/GUC) deu ciência aos membros da Câmara 
Técnica sobre: 
 
1 – o andamento do processo para contratação dos planos de manejo 
– cooperação técnica com a Secretaria Estadual de Meio Ambiente 
(INEA), FUNBIO – Fundo Brasileiro para a Biodiversidade e a SMAC. 
2 – A assinatura do contrato para limpeza das fossas da Prainha, 
Bosque da Barra, Marapendi e Bosque da Freguesia. 
3 – A participação da SMAC no Conselho Consultivo das Ilhas 
Cagarras e o impacto ambiental que vem ocorrendo no local pelo 
descarte de material dragado do porto do Rio de Janeiro. 
4 – A situação dos Conselhos Consultivos que serão criados pela 
SMAC, com destaque para o CC do PNM da Prainha e do Monumento 
Natural dos Morros da Urca e do Pão de Açúcar.  
 
Ficou definido que a próxima reunião ordinária ocorrerá no dia 21 de 
dezembro de 2010 às 10 horas com a seguinte pauta: 
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1. Normas de Uso do Monumento Natural. 
2. Apresentação de estudo elaborado pela Guarda Municipal para 

atendimento das unidades de conservação. 
3. Proposição de calendário de visitas às Ucs. 
4. Assuntos gerais. 

 
Nada mais a tratar foi encerrada a reunião, sendo lavrada a presente 
ata por Frederico Moraes, representante da SMAC na Câmara Setorial 
Permanente de Unidades de Conservação, a qual será, depois de 
aprovada pelos presentes, encaminhada para a Secretaria Executiva 
do CONSEMAC, que providenciará a divulgação aos conselheiros.  

  3/3


